

# Regulierte Selbstregulierung und hybride Rechtsdurchsetzung im Verpackungsrecht



## Regulierte Selbstregulierung und hybride Rechtsdurchsetzung

Die Entwicklung der Zentralen Stelle  
im Verpackungsrecht

Von Dr. Lukas Preiß

2024, 302 S., brosch., 99,- €

ISBN 978-3-7560-1445-3

(Product Compliance, Bd. 1)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1445-3](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1445-3)

Die Verpackungsverordnung wurde einst als Prototyp der Regulierten Selbstregulierung beschrieben. Private Akteure nahmen in den Grenzen der Verpackungsverordnung und mit den Mitteln des Privatrechts die Entsorgung von Verpackungsabfall als öffentliche Aufgabe wahr. Die Verpackungsverordnung wurde 2019 durch das Verpackungsgesetz abgelöst. Infolge früherer Wettbewerbsverzerrungen

unterschiedlicher Marktakteure wurde die privatrechtliche Stiftung „Zentrale Stelle Verpackungsregister“ implementiert. Sie fungiert als Marktüberwachungsinstanz. Dazu wurde sie mit hoheitlichen Rechten beliehen. Damit hat sich der Selbstregulierungsmodus verändert und ist nun als hybride Rechtsdurchsetzung zu beschreiben.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

# Regulated Self-Regulation and Hybrid Law Enforcement in Packaging Law



## Regulierte Selbstregulierung und hybride Rechtsdurchsetzung

Die Entwicklung der Zentralen Stelle im Verpackungsrecht

By Dr. Lukas Preiß

2024, 302 pp., pb., € 99.00

ISBN 978-3-7560-1445-3

(Product Compliance, vol. 1)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1445-3](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1445-3)

The Packaging Ordinance was once described as a prototype of regulated self-regulation. Private actors performed the disposal of packaging waste as a public task within the limits of the Packaging Ordinance and with the means of private law. The Packaging Ordinance was replaced by the Packaging Act in 2019. Due to the previous distortions of

competition between different market players, the foundation 'Zentrale Stelle Verpackungsregister' was implemented. It acts as a market monitoring authority. For this purpose, it was entrusted with sovereign powers. Thus, the self-regulation mode has changed and can now be described as hybrid law enforcement.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).